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Es época de mucha oportunidad para bancos y para otro tipo de intermediarios 
financieros de aprovechar las buenas condiciones financieras del país: Moody’s 

 
 

Entrevista con David Olivares, vicepresidente y senior credit officer de Moody’s , en  
el programa “Imagen Empresarial”, conducido por Carlos Mota en Imagen Radio.  

 
 
CARLOS MOTA: Vamos a platicar con David Olivares, vicepresidente y senior credit officer 
de Moody’s.   
 
David ¿cómo es el panorama de salud que tú observas en las instituciones financieras 
mexicanas desde Moody’s, David? 
 
DAVID OLIVARES: Bueno, en general el sistema bancario mantiene una salud financiera 
bastante buena, cinco pilares prácticamente: uno, buena capitalización, buena liquidez, 
rentabilidad sin problemas mayores en calidad de activos y un ambiente operativo que 
favorece la actividad bancaria. Variables macroeconómicas que permiten llevar a cabo la 
actividad y tomando en cuenta esta gran fortaleza en el sistema. 
 
CARLOS MOTA: ¿Qué te parecen estas discusiones que hubo en Acapulco, que ha habido 
durante las últimas semanas en relación con la iniciativa del gobierno federal para 
modificar reglas del juego en el sistema financiero, en el sistema bancario, que los bancos 
presten más barato, lo que los banqueros dieron a conocer, iniciativas que ellos mismos 
traen para empujar el crédito para las Pymes? ¿Cuál fue tu evaluación de esta Convención 
Bancaria a la luz de lo que nos estás diciendo y de lo que se está discutiendo en el país?  
 
DAVID OLIVARES: Bueno, estamos a la espera de conocer el documento oficial de la reforma 
financiera, sin embargo lo que se ha alcanzado a ver es positivo porque vemos a la banca 
bien posicionada para poder hacer frente a estas necesidades de un mayor otorgamientro9 
de crédito en el país.  
 
Vemos un ambiente propicio para poder crecer más con la actividad, pero sobre todo incluir 
a más personas en los servicios financieros formales. Sobre todo también vemos una gran 
oportunidad en este momento para que se empiece a cerrar la brecha en términos de 
financiamiento respecto al producto Interno Bruto, porque como sabemos, México se 
mantiene todavía rezagado respecto a otros países en este rubro.   
 
(…) 
 
CARLOS MOTA: ¿Y estas condiciones irían encaminadas a hacer un sector financiero bancario 
parecido a lo que existe en los Estados Unidos en donde hay bancos locales chiquitos por 
doquier, donde hay emisiones todo el tiempo? ¿Hacia dónde vamos, a qué modelo vamos 
con este tipo de adecuaciones? 



 
DAVID OLIVARES: Bueno, en primer lugar vemos que esto mira hacia que los bancos sean 
más activos, a que la demanda por crédito por parte de los usuarios de crédito sea mayor, 
pero también hemos visto recientemente una continuación en el otorgamiento de nuevas 
licencia bancarias, con bancos de nicho, especializados en ciertos productos o ciertas 
regiones, y entonces esto ha permitido que gradualmente personas o empresas que 
tradicionalmente no tenían acceso a los servicios financieros formales ahora gradualmente 
lo empiezan a tener, entonces empiezas a ver un esquema en donde hay una mayor 
pulverización en el otorgamiento de crédito con un mayor número de instituciones 
participantes.  
 
CARLOS MOTA: David ¿cuál es tu opinión hacia futuro sobre cómo le irá al sistema bancario 
en este país? Con toda esta discusión ¿vamos en el camino correcto, vamos hacia mejores 
calificaciones para los bancos? ¿Está sano nuestro sistema como efectivamente nos los dicen 
los banqueros todo el tiempo? 
 
DAVID OLIVARES: Pues mira, yo creo que hay que comparar lo que hemos visto en México en 
los últimos años, desde que estalla la crisis financiera internacional. Realmente lo que ha 
pasado en México no ha habido un efecto negativo tan importante como se dio en otros 
países, en Europa o en Estados Unidos.  
 
Realmente mientras que en aquellos países los sistemas bancarios y los reguladores la han 
pasado tratando de resolver problemas estructurales importantes, aquí en México se ha 
avanzado en materia aún más de regulación, Basilea III ya se implementó en México a partir 
de este año de una manera relativamente suave porque los bancos estaban bien 
capitalizados y se mantienen bien capitalizados.  
 
El ambiente macroeconómico inclusive aquí en México con expectativas de crecimiento 
positivos también hacen que las expectativas sean diferentes para el sistema bancario. Yo 
creo que es una época de mucha oportunidad para los bancos y para otro tipo de 
intermediarios financieros de aprovechar las buenas condiciones, de aprovechar un marco 
regulatorio muy avanzado y además la misma salud financiera, estructuralmente sana que 
permite seguir creciendo.   
 


